

Le 34^{ème} championnat de France du Strasser à Bozouls les 7 et 8 décembre 2013

par Pierre Tabourin, photos Joël Bayon et Jean-François Gras



C'est dans le cadre de l'exposition avicole de Bozouls, dans l'Aveyron, que le Strasser club a organisé son 34^{ème} championnat de France. L'accueil réservé par la sympathique équipe de l'association des aviculteurs aveyronnais : Jean Bourrel, Sébastien Fontaine, Nicolas Cayssiols, Jean-Luc Mazars, Raymond Biron et Lionel Barriac, entre

autres, est vraiment exceptionnel et nous garderons longtemps le souvenir de ce petit coin de France célèbre pour son « trou », un magnifique canyon naturel creusé par la rivière. Cette société avicole sait recevoir et bénéficie d'une très belle salle pour y organiser de beaux championnats. N'hésitons pas à le faire savoir !

Après deux années de stagnation à 538 sujets, leur nombre a un peu progressé pour atteindre 561. Bien que modeste, la hausse est suffisante pour redonner espoir aux responsables du club qui veulent y voir le signe d'une inversion de courbe... Au-delà de l'aspect quantitatif, c'est la qualité des Strassers exposés qui marquera cette édition. Il convient d'y ajouter la bonne ambiance, en particulier le samedi soir au repas festif partagé avec les éleveurs de Kings qui y organisaient aussi leur championnat. Dans la plupart des variétés, nos meilleurs sujets n'ont rien à envier à ceux de nos homologues d'outre-Rhin. De nouveaux noms font leur apparition au palmarès, preuve que la saine émulation entre éleveurs existe et participe pleinement au dynamisme du club. Les efforts faits notamment sur la sélection de la qualité des plumages portent leurs fruits. Les débuts de frisures qui commençaient à apparaître sur les man-



Préparation du repas de la soirée des éleveurs avec l'Alligot, plat traditionnel aveyronnais, photo Jean-François Gras

teux, notamment dans les variétés rouges et jaunes, ont pratiquement disparu. Le plumage est moins gonflé et les sujets dégagent néanmoins une impression de puissance et de force. Les têtes continuent de grossir et les fronts de s'élargir harmonieusement avec le reste du corps. Leur rondeur vue de profil permet de distinguer les meilleurs.



L'Assemblée générale du club, photo Joël Bayon

Les variétés bleues sans barres et écaillées restent les références avec une amélioration notable de la couleur des yeux. La variété bleue barrée noir reste d'un bon niveau même si on ne retrouve pas les sujets d'exception vus au cours des années passées. Chez les noirs, le lustre est magnifique et rares sont les sujets présentant un défaut de couleur. Au-delà de la qualité du plumage déjà évoquée, les variétés rouges et jaunes ont fait aussi de gros progrès sur la netteté de la couleur des becs. Très peu sont

Coup de projecteur



2ème rang : Rémi Prima, Didier Rumeau, Didier Venner, Joël Bayon, Christian Jeux, Emmanuel Clémentz représente Pierre Bichon absent, Gabriel Couture, Nathalie et Pierre Halipré
1^{er} rang : Jean-Marie Warmel, Jean Beyler, Christian Padovani, Pascal Planat, Pierre Tabourin et André Vignes
photo Jean-François Gras



Les récompenses : ardoises peintes pour les champions adultes et unions pour les champions jeunes
photo Jean-François Gras

encore tâchés. Un très beau lot de sujets jaunes cendrés avec notamment des jaunes cendrés sans barre, rarissimes dans nos expositions, et tout à fait remarquables. La couleur des rouges cendrés qui doit être la plus chaude possible continue de s'améliorer. Dans les variétés rares, la belle surprise vient des bleus maillés blanc qui, avec 37 sujets exposés, battent probablement un record « mondial » de participation. En Allemagne leur nombre dépasse rarement 15 dans des championnats à plus de 2 000 cages. Les bleus clairs barrés blancs sont très bons et continuent de s'améliorer en séduisant régulièrement de nouveaux éleveurs. Les liserés noirs s'essouffent et il serait temps que de nouveaux éleveurs viennent grossir les effectifs. Cette situation est d'autant plus surprenante que cette variété n'est pas si rare en Allemagne. Il faut reconnaître qu'elle est particulièrement difficile à sélectionner et que les déchets sont nombreux. Les rouges liserés restent sans doute meilleurs qu'en Allemagne mais ne se diffusent pas.

Notre prochain championnat de France se tiendra à Montluçon les 29 et 30 novembre 2014.

Le palmarès

Champion mâle adulte bleu sans barres à Joël Bayon
Champion femelle adulte bleu sans barres à Jean Beyler
Champion mâle jeune bleu sans barres à Jean Beyler
Champion femelle jeune bleu sans barres à Joël Bayon
Champion mâle adulte bleu barré noir à Pierre Bichon
Champion femelle adulte bleu barré noir à Christian Padovani
Champion mâle adulte bleu écaillé à André Vignes
Champion mâle jeune bleu écaillé à Nathalie Halipré
Champion mâle adulte noir à Jean-Marie Warmel
Champion mâle jeune noir à Christian Jeux
Champion femelle jeune noir à Albert Lhiaubet
Champion mâle adulte rouge à Jean-Louis Cance
Champion mâle jeune rouge à Gabriel Couture
Champion mâle adulte rouge cendré à Christophe Deville
Champion femelle jeune rouge cendré à Pierre Halipré
Champion femelle adulte jaune à Didier Venner
Champion femelle jeune jaune à Gabriel Couture
Champion mâle adulte jaune cendré à Pierre Bichon
Champion mâle jeune jaune cendré à Pierre Bichon
Champion mâle adulte rouge liseré à Pierre Halipré
Champion femelle adulte noir liseré à Didier Rumeau
Champion mâle jeune bleu maillé blanc à Pierre Tabourin
Champion femelle jeune bleu maillé blanc à Pierre Tabourin
Champion femelle jeune argenté et prix Serge Moncade à Pascal Planat

Prix Bernard Barthélémy - Mâle jeune rouge à Rémi Prima



Femelle jeune bleu sans barres 97 à Joël Bayon, photo Joël Bayon



Femelle jeune noire 97 à Albert Lhiaubet, photo Joël Bayon



Femelle jeune jaune 97 à Gabriel Couture, photo Joël Bayon



Mâle adulte noir 97 à Jean-Marie Warmel, photo Jean-François Gras



Mâle adulte rouge 97 à Jean-Louis Cance, photo Joël Bayon



Mâle jeune bleu maillé blanc 97 à Pierre Tabourin, photo Jean-François Gras



Mâle adulte bleu écaillé 97 à André Vignes, photo Joël Bayon



Mâle jeune rouge 97 à Gabriel Couture, photo Jean-François Gras



Vous pouvez retrouver l'ensemble des champions en photos et toutes les informations relatives au prochain championnat de France sur le nouveau site internet du club :

<http://strasserclubdefrance@jimdo.com>



Colombiculture

• Juillet-Août 2014 / n° 212 •

Strasser bleu sans barres 97
à Joël Bayon
Chambéry 2011
photo Alain Debord

